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近段时间以来阿根廷布宜诺斯艾

利斯的疫情防控措施逐步放宽，布宜

诺斯艾利斯中国城也开始“苏醒”了，

虽然经营活动仍面临重重困难，但商

家们对中国城恢复往日繁荣充满信

心。

布宜诺斯艾利斯省省长基西洛夫

7月 19 日宣布，得益于近几周来病例

数的持续下降，大布市地区（AMBA）将

进一步放宽限制，进入疫情防控第 4

阶段，即允许“开放新的活动”并增加

“各个场所的客容量”，同时宣布，将对

已接种新冠疫苗者减少限制。

“尽管布市正在逐步放开部分经济

及社交活动，但中国城的商铺依然不

景气。”阿根廷布宜诺斯艾利斯市中国

城管委会会长王庆苍说，长时间持续

的疫情对布市各行各业影响巨大，中

国城商家也不例外，正遭受严重影响

和考验。

“疫情下经济低迷，民众都捂紧了

钱包，加之餐饮堂食受限、商铺营业时

间缩短，这些都对中国城的复苏产生

影响。”

王庆苍说，目前中国城店面的空置

率不多，大家都在努力支撑着，尽管有

10 家左右的店铺关闭了，但店面很快

又重新租出去了，这说明大家对疫情

后的中国城的复苏抱有信心。

“当前大部分商家采取了削减员工

的措施，这样既可以削减开支，又可以

避免雇佣的员工传染病毒给店主的几

率。”

中国城复苏并非一朝一夕的事，如

何生存下去、逐步恢复活力是当下的

重要课题。中国城管委会和中国城的

商家们通过强化疫情防控、改变经营

模式、增加宣传活动等方式寻找出路。

王庆苍介绍，中国城管委会采取了

一系列措施协助大家渡过难关，包括

做好街头和入店防疫宣传工作，提高

商家店主和员工的防护意识；向商家

发放口罩、莲花清瘟胶囊等防疫物资，

倡议商家采取消毒、薄膜隔离等措施，

加强防疫工作。

“我们还设立了热线电话，全天接

受商家会员的求助，安排疑似病例及

时前往设在歌隆剧院的华侨华人新冠

病毒检测点检测，一旦检测出阳性立

即进入布市政府指定的酒店隔离，重

症者则进入公立医院治疗。”

“想要复苏中国城，还是要突破。”

王庆苍说，在疫情防控常态化下，中国

城的部分商家也改变经营策略，尝试

多种模式经营，尤其是天创批发公司

将网络销售和实体促销相结合，经营

活动蒸蒸日上，大有逆势上升的趋势。

“还有几家中国食品超市也加强了

网络预订和食品配送的销售方式，不

同程度弥补了部分营业额的流失。”

王庆苍说，疫情前的中国城是布市

的一张名片，也是很受欢迎的旅游景

点，“相信经过大家共同努力，中国城

的经营活动能蒸蒸日上，恢复往日的

繁荣。” （中新网报道）

58 岁的倪夏莲成为奥运会

历史上年龄最长的乒乓球选手。

今年，她作为卢森堡代表团中的

一员，第五次出现在奥运会赛场

上。

1983 年，20 岁的倪夏莲作

为中国乒乓球运动员赢得东京

世界乒乓球锦标赛混合双打和

女子团体赛事金牌。

那一年，中国乒乓球队原总

教练蔡振华还是小鲜肉，现任中

国乒乓球协会主席刘国梁才 7

岁。

东京世锦赛夺得双冠后，倪

夏莲在 23 岁从中国队退役，她

于 1989 年远赴欧洲，在德国打

了两年球后定居卢森堡，并在那

里结识了丈夫汤米·丹尼尔森，

两人曾经是搭档，后来汤米成了

倪夏莲的教练。

定居国外后，倪夏莲没有放

弃乒乓球，2000 年的悉尼奥运会

上，37 岁的倪夏莲代表卢森堡出

战，圆了自己的奥运梦，打入女

单 16 强。

随后，2008 年北京奥运会、

2012 年伦敦奥运会、2016 年里

约奥运会，她都有参加。

谈到东京奥运会，倪夏莲

说，“我非常希望能够重回那里

（东京），我希望再次将自己的笑

容带给那里的人们。”

2019 年 6 月 26 日，欧洲运

动会乒乓球项目结束单打全部

比赛。倪夏莲以女单第三名的身

份获得东京奥运会的入场券。

这场比赛打得并不轻松，时

年 56 岁倪夏莲击败了比自己年

轻 25 岁的摩纳哥选手杨晓欣。

七个月前，她曾以 0-4 输过杨晓

欣。

赢得东京奥运会入场券后，

倪夏莲说：“对我来说，那是一个

不可能完成的任务。那座山有点

高，但我特别想翻过这座山。”

这距离她首次参加奥运会

已经过去 21 年。

东京奥运会推迟一年，对倪

夏莲来说无疑是不小的挑战，这

意味着她又年长一岁。

获得参赛资格时，倪夏莲

说，我必须非常努力，燃烧自己

去战斗。

尽管知道自己的极限在那

里，她依然有自己的期许。

“大家都希望取得好成绩，

但是现实是我的年龄和打法对

我而言是一种局限。我们无法对

抗大自然，我知道自己的弱点。

我身材矮小（1 米 57），我的球旋

转不够，我无法靠身体打球。但

是我也有我自己的优势。我热爱

比赛，从不放弃。我也有自己的

绝招，我会尽全力争取最好的结

果。”

谈到自己的年纪，倪夏莲笑

谈，“我曾和我丈夫说，我刚开始

练反胶，我还是一个新人，没准

我的技术还能再提高，还能打出

新的好成绩。”（新华网、新京报）

连日来，欧洲西部遭受暴

雨影响洪水蔓延，波及包括德

国、比利时等多个国家。多位当

地侨胞、中国留学生表示，洪灾

或多或少对生活造成了影响，

但随着天气转好，一切正在恢

复正常。

“6 月底就开始下雨，学校

仓库进水有 40 厘米高。很多天

雨很大，我们也没办法进行清

理。”德国斯图加特汉语学校校

长陈薇表示，近日德国遭受严

重的洪涝灾害，自己与身边朋

友都受到了明显影响。

陈薇所在的巴登 -符腾堡

州并不算是德国受灾最严重的

地区之一，但连日来的暴雨也

已经严重影响了普通人的生

活。在斯图加特汉语学校，仅灾

后清理这一项，就已经额外增

加了老师们的工作量。

“书架底部的教材被泡了，

高处的也严重受潮。我们投入

了三批人，分早中晚去清理仓

库里的教材。”陈薇说，“那些书

架都很重，接下来还需要修墙，

真的对生活影响很大。”

在瑞士苏黎世，随着天气

放晴，连日来高涨的湖水水位

也在逐渐降低。

“水上观光、运动应该快要

恢复正常了。”《欧亚时报》社长

朱爱莲表示，暴雨时苏黎世湖

的湖水曾一度溢出，日内瓦等

地受到了一些影响，但总体情

况还算可控。

“这次瑞士受灾不算严重，

我认为主要得益于排水、疏通

及时。”朱爱莲说，“2007 年瑞

士曾遭受过严重洪灾，灾后政

府拿出 45 亿法郎用于防洪，河

流治理做得非常好。如今水一

来，马上就分流掉了。即使山里

发生泥石流，也很少会影响居

民区。”

“南部的林堡省靠近德国、

比利时，又是完全处于内陆。”

在荷兰南荷兰省读书的中国留

学生成同学告诉记者，欧洲洪

灾引起了许多人的关注，自己

也曾与同学谈起。“荷兰的地势

比较低，房子也多是三层以下，

感觉情况不太好。”

成同学身处荷兰西部，靠海

且运河发达，排水相对方便。所

以虽然也有连续降雨天气，但他

并不是很担心。“生活在荷兰南

部的人受到暴雨影响比较明显，

我在北部，还算是比较幸运。”

“天气开始变好，只要不再

下雨应该就没什么问题。”陈薇

说，目前大家正在处理后续事

宜，“学校一直采用网课教学，

政府在清理善后上做得也比较

到位，我们的生活正在恢复正

常。” （中新网报道）

2021 年已经过半，随着

Delta 变异毒株的出现与传

播，全球疫情再次出现反弹

迹象。多位海外华裔医生在

接受中新社记者连线采访时

表示，新一波疫情下医护人

员压力很大，希望情况尽快

好转，病人们早日恢复健康。

“现在欧洲疫情又严重

了，很多医护人员都有压

力。”中东欧中医药学会会长

陈震的医疗中心位于布达佩

斯市中心，欧洲杯期间他曾

几次目睹数万球迷聚集。“病

毒传播的主要途径之一就是

密集接触，现在很多国家又

解除了入境限制，接下来很

可能再次出现疫情反弹。”

随着东京奥运会的开

幕，日本的防疫问题也成为

了全球关注的焦点。在福冈

市某医院雇员赵先生看来，

奥运会期间，日本在多方面

都面临防疫上的压力。

“比如外来入境者是否

会带来新型病毒，大量人群

聚集会否造成感染等。”赵

先生说，目前日本大部分地

区的疫情有趋缓迹象，但东

京地区的疫情依然很严重，

令人担忧。

“目前雅加达地区医院

容量已经饱和，加强病房更

是稀缺，我们只能尽力而

为。”印尼华裔医生黄哲卫在

雅加达开设了一间诊所，连

日来十分忙碌，不停在救治

病人。

按照当地规定，确诊患

者接受进一步治疗只能转

去指定医院。“当看到熟悉

的病人因医院人满耽误病

情，后来接到家属发来的病

人过世的信息，我会非常伤

心，也会因自己无能为力而

感到失落。”

“我们对新冠病人采取

中西结合为主的疗法。除了

使用呼吸机，轻症和中度患

者使用中药清肺排毒汤治

疗。”陈震说，“匈牙利前总

理和家人被感染后，也曾接

受中药疗法，并对疗效十分

肯定。医学无国界，生命至

上是我们的宗旨。”

赵先生所在的民营医院

最多时曾收治了 20 名新冠

肺炎患者，病情都在中等病

状及以上程度。“大家都有压

力，但平常也不会向病人表

现出来，不然病人心情会受

影响。”赵先生说，目前福冈

市疫情稍有好转，民营医院

已经不再收治新冠肺炎患

者，他也暂时松了一口气。

“现在印尼政府加大了

接种疫苗的力度，也有多个

部门从中协调。”黄哲卫表

示，但考虑到经济、民生等

众多因素影响，采用“封城”

措施难度较大。“希望疫苗

尽快普及，疫情能成功得到

控制。”

毛里求斯华裔医生

Davsankar Panray Busawon

说，世界上还有很多地区的

民众缺乏必备的防护，希望

这一问题能尽快得到解决。

“世界各地的医护人员都处

于压力极大的工作环境中，

面临着前所未有的工作量

与极高的感染风险。如果没

有他们，这场疫情将造成更

严重的后果。我非常感谢所

有为抗击疫情贡献力量的

人。” （新华社报道）

出国留学欧洲西部多国遭洪灾，
侨胞、留学生们还好吗？ □刘立琨

阴 徐文欣

疫情下的海外华裔医生：
阴 吴侃

布市卫生部在科隆大戏院设置了专门为华侨华人免费做快速

核酸检测的场所

倪夏莲（中间）

阿根廷布宜诺斯艾利斯中国城


